

SAINT-ANDRÉ-DE-CORCY

De jeunes immigrés racontent leur parcours



La rencontre a eu lieu au collège de la Dombes. Photo Progrès/Bernard PACKIER

De jeunes immigrés de l'établissement d'urgence pour demandeurs d'asile de Villars ont été reçus au collège de la Dombes. L'occasion de recueillir des témoignages de leur difficile parcours.

Tous demandeurs d'asile, ces jeunes viennent de presque tous les continents et même d'Europe. Ils attendent un titre de séjour qui, selon Carole Bouteille, la directrice de l'établissement d'urgence de Villars, ne sera octroyé en moyenne que dans un cas sur huit.

K.G. est une jeune femme originaire du Nigéria, paye dans lequel elle vivait bien après avoir suivi des études au lycée polytechnique. Homosexuelle, elle avait une petite amie, situation punie dans ce pays de lapidation. Craignant pour sa sécurité, elle a pris un avion pour Paris avec 830 euros et souhaite devenir citoyenne française.

O.M. est parti de Somalie le 11 juillet 2019 alors qu'il avait 25

ans. Il a quitté son pays en raison du danger et de l'impossibilité de se déplacer librement. Il a mis deux ans pour arriver en France après être passé par la Turquie et la Grèce, pays dans lequel il ait avorté subi des violences. Il a voyagé en bateau et en avion sans recours aux passeurs. Son parcours lui aura coûté 10 000 euros. Il revient en France, paye qu'ils n'avaient pas forcément choisi.

B.M.B. est Libérienne. Orpheline de père à 7 ans, elle travaille pour aider sa mère qui la force à se marier à 17 ans avec un homme violent. Elle aura deux enfants. Grâce à des amis, elle a obtenu un visa pour Paris et a laissé famille et enfants. Après un séjour dans un foyer en banlieue parisienne, elle arrive à Villars. Le billet d'avion lui a coûté 1 283 \$. Elle veut terminer ses études d'infirmière avant de faire venir ses enfants.

H.T. est Sri Lankaise. Elle pouvait aller à l'école, mais ne devrait pas travailler. Sa famille étant opposée au pouvoir politique, ils étaient en danger et ont quitté leur pays en avion pour Paris le 1^{er} août

2019, pour arriver à Villars en train.

X est Afghan. Il a 14 ans. Il vivait en Afghanistan. Son père travaillait en Iran pour le compte du gouvernement avant l'arrivée des talibans. Sa famille était menacée. X s'est alors rendu en Iran après un voyage difficile. Avec ses parents, ils ont pris l'avion pour se rendre en France, payé qu'ils n'avaient pas forcément choisi.

Y est aussi Afghan. Âgé de 15 ans, il est le fils d'un proche de l'ancien gouvernement. En 2019, il doit quitter le pays avec toute sa famille, les talibans risquant de tuer son père et d'utiliser la famille comme appât. Ils se sont rendus en Iran en voiture où pendant trois ans ils se sentaient en sécurité, payé qu'ils doivent quitter en raison de l'arrivée de talibans. La famille est arrivée en France il y a six mois, payé qu'elle a choisi.

**De notre correspondant
Bernard PACKIER**

Les collégiens ont recueilli une dizaine d'autres témoignages.

SAINT-TRIVIER-SUR-MOIGNANS

Un repas des conscrits à l'Ehpad



Les résidents et le personnel de l'Ehpad nés une année en « 2 ». Photo Progrès/Dominique DUBREUIL

Jeudi 7 avril, Caroline, l'animatrice de l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) Les Saulaies, a invité les résidents et le personnel nés une année en « 2 » à un repas. Trois résidents de 90 ans et le centenaire Henri Bardet ont participé à ce repas des conscrits. Les cuisiniers conscrits, eux, ont mitonné de bons petits plats pour l'occasion et ont assuré l'ambiance.

ES0122 - VO

CHALAMONT

Deux titres de champion de France chez les jeunes boulistes chalamontais



Loris Bouchisse, Jules Nesmox et Tom Combier acteurs de ce championnat de France. DR

Dimanche 3 avril, Tom Combier et Loris Bouchisse ont été sacrés champions de France en tir progressif en U15 et U18. Ils étaient trois qualifiés pour ces championnats de France de tirs de précision et progressif et ont bien défendu les couleurs de l'école de la Boule chalamontaise. En demi-finale, en tir de précision chez les 15 ans, Jules Nesmox a été éliminé par le futur champion de France. Dans l'autre demi-finale, Tom Combier n'a pas pu passer le cap. Dans la catégorie 15 ans en tir progressif, Tom Combier a assuré sa qualification avec un 26 sur 38 en 4 minutes. En finale, changement de ton pour Tom Combier qui est devenu champion de France avec 35 boules touchées sur 39. « Je me suis déchiré pour obtenir ce titre tant convoité », a-t-il souligné.

Dans la catégorie 18 ans en progressif, Loris Bouchisse a été sacré champion de France après un 42 sur 47. « Ces deux titres sont l'aboutissement d'un apprentissage sérieux mené depuis de nombreuses années avec ces jeunes et je salue l'engagement et la qualité du travail fourni par les éducateurs du club, sans oublier Nicolas Romanowski, conseiller technique départemental, qui suit leur progression depuis le début, et également les parents qui les accompagnent », a commenté le président. C'est un honneur pour l'école de la Boule chalamontaise de compter dans ses rangs de tels talents et ce n'est pas fini, ça pousse déjà derrière. »

SAINT-DIDIER-SUR-CHALARONNE

Trois filles pour un trek solidaire

Elles étaient aussi de la fête samedi dernier et préparaient le ravitaillement pour les coureurs, en soutien à VitaForm. Christelle, Laurence et Stéphanie vont réaliser un trek solidaire dans le désert marocain du 27 octobre au 1^{er} novembre. En attendant, elles organisent des manifestations pour l'association Ruban rose (contre le cancer du sein). Elles viendront d'ailleurs le 21 mai pour un après-midi sportif au club.

Si Christelle est de Saint-Didier, ses deux comparses sont de Laguenne. Et toutes trois marchent ensemble et se sont dit « pourquoi pas ? ». Et si, en plus, c'est pour une bonne action. Alors, samedi, elles ont bravé le froid pour ravitailler et vendre des petits produits à l'image du Ruban rose. Si vous avez loupé la vente, vous pouvez les contacter par message sur FB ou les rencontrer le 21 mai à VitaForm.

<https://www.facebook.com/waouolalasolidaires283>

EN CHIFFRE

CHALEINS

26

Le nombre d'adhérents du club des aînés qui ont participé à la sortie au restaurant à Belleville mardi 5 avril. Ce jour-là, à la table voisine, un groupe de conscrits faisait le retournement. La rencontre s'est prolongée autour de parties de cartes chez les uns et chez les autres. Quant aux conscrits du club, ils seront fêtés le mardi 19 avril.